



# Anniversaire de la loi de 1905

**La loi du 9 décembre 1905 prône la séparation de l'Eglise et de l'Etat et édifie les grands principes de la laïcité. Pour le 116<sup>e</sup> anniversaire de sa promulgation, la Municipalité et ses partenaires ont proposé divers rendez-vous.**

*"La Laïcité constitue un des socles fondateurs de notre société et nous y sommes très attachés, indique Henri Niederoest, Adjoint délégué aux Affaires Scolaires et à la laïcité. Les principes de la loi de 1905 sont souvent méconnus ou mal interprétés, c'est pourquoi il est important de communiquer et d'échanger régulièrement à ce sujet. Plusieurs actions vont dans ce sens comme la distribution du "Grand livre de la laïcité" lors de cérémonies civiles et citoyennes ou encore l'organisation de rencontres, en partenariat notamment avec l'Union Départementale des Délégués Départementaux de l'Education Nationale (UDDEN13)."*

Cette année, pour le 116<sup>e</sup> anniversaire de la loi de 1905, des spécialistes et acteurs concernés par le sujet avaient répondu à l'invitation de la Municipalité. Martine Cerf,

Jean-Michel Aupy et Cyrille Blint étaient en effet présents à la soirée thématique organisée le 1<sup>er</sup> décembre dernier à la salle Aqui Sian Bén. Martine Cerf est secrétaire générale de l'association EGALÉ et codirectrice de plusieurs ouvrages dont *Le Dictionnaire de la laïcité*. Elle était présente pour animer une rencontre-débat intitulée "Ma liberté, c'est la laïcité". Le second invité, Jean-Michel Aupy, est le créateur du *Grand livre de la laïcité* dont les planches de dessins et les textes faisaient l'objet d'une exposition à la Médiathèque. Dans son intervention, le dessinateur et directeur de création a indiqué que "sur les 94 collectivités qui ont acheté des exemplaires du livre, Saint-Martin de Crau figure parmi les cinq premières à avoir apporté leur soutien au projet". Enfin, Cyrille Blint, le Conseiller Départemental délégué à la laïcité et à la promotion des valeurs républicaines, a évoqué les actions mises en place dans ce domaine, notamment au sein des collèges.

### Projets scolaires

En plus de cette soirée et de l'exposition ouvertes à tous, d'autres

rendez-vous étaient mis en place à destination des scolaires. La Municipalité et l'UDDEN13 avaient organisé des visites de l'exposition de la Médiathèque, des séances de jeux ainsi qu'un après-midi d'échanges inter-écoles. Pour cette dernière rencontre, qui a eu lieu le 9 décembre à la salle Mistral en présence de Mme Le Maire, chaque classe participante a dévoilé un projet ayant trait à la laïcité. Ces travaux, qui prenaient différentes formes (saynète, dessins, charte...), parlaient de l'importance de respecter les différences et de savoir vivre ensemble dans la tolérance et la considération de chaque individu. Le Conseil Municipal des Jeunes a dévoilé, à cette occasion, le kamishibai (genre narratif japonais) qu'il a réalisé autour du harcèlement. Les élus municipaux présents, ainsi que les délégués départementaux de l'Education Nationale et le représentant de l'Observatoire de la laïcité de Provence, qui avaient fait le déplacement pour assister aux échanges, ont longuement salué le travail et l'implication des enfants.



Des animations et des jeux de société étaient mis en place à la Médiathèque



Plusieurs classes des écoles élémentaires se sont réunies à la salle Mistral pour un après-midi d'échanges. Les enfants et leurs instituteurs sont montés sur scène pour présenter leurs projets.